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   01217 Dresden 

Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 29.08.2022 

Sitzungsleitung:  Maximilian Rothe 

Protokoll:   Manja Krause 

Sitzungsbeginn:  18:41 Uhr 

Sitzungsende:  20:25 Uhr 

 

Mitglied 
A 

Anwesend 
E 

Entschuldigt 
U 

unentsch. 
R 

Sitz ruht 

Bock, Fabian A    

Bock, Nathalie  E   

Borrmeister, Anne   U  

Brenzinski, Colin    R 

Fahlbusch, Paula    R 

Firkert, Ludwig A    

Freiwald, Fabian  E   

Kahl, Livia Jo    R 

Matz, Anne Josephine A    

Massino, Jasmin    R 

Mirtschin, Laura  E   

Rothe, Maximilian A    

Semmler, Roman  E   

Vogel, Johannes A    

Weller, Nora  E   

     

Assoziiertes Mitglied:     

Brähne, Robert A    

Dienel, Nick  E   

Hahn, Jonathan  E   

Kahler, Hanna  E   

Kaiser, Clemens Jakob  E   

Krause, Manja A    

Lopens, Nele  E   

Schnitzler, Ann-Sophie  E   

Schubert, Lisa  E   

     

Gäste  
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TOP 0: Formalia 

Der FSR ABS ist mit 5 von 15 anwesenden gewählten Mitgliedern nicht 

beschlussfähig. 

 

Die Protokolle vom 11.07., 01.08. und 15.08. wurden vertagt. 

 

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich 

zugänglich gemacht wird. 

Die Sitzung findet in Präsenz statt. Die Sitzungseinladung hat alle rechtzeitig erreicht. 

 

TOP 1: Post und Studierendenanliegen 

Post 

• Herbstuniversität am 20.10. [Posteingang; 28.07.] → Max meldet uns an 

• ESE-Fläche auf Mommsenstraße von Tuuwi [ESE; 09.08.] → entschieden uns 

nicht zu präsentieren 

• FZÜ-Fotos an Frau Sichler [Posteingang; 17.08.] → Nick?? 

• Wahlwerbetreffen online für Uniwahlen [Legi 22_23; Wahlen; 24.08.] → 7.9. 

Wer nimmt teil? – Max vielleicht 

• DGB will sich bei ESE vorstellen [ESE; 26.08.] → Deutscher 

Gewerkschaftsbund möchte sich beim Grillen der ESE vorstellen und sich bei 

den ESE-Tüten beteiligen, kostenlos zur Werbung, vielleicht mit Glücksrad 

oder Popkornmaschine  

• Fürsprache → Weiterleitung an Laura 

• Fotos FZÜ an (ehemalige) Studis -> Verantwortlichkeit?  

 

Studierendenanliegen 

• Frage zu Stex Geschichte [Studierendenanliegen -> Stex; 24.08.] → Max 

schreibt Veronika 

• Frage zu Stex Psychologie [Studierendenanliegen -> Stex; 26.08.] → Max 

schreibt Veronika 

 

TOP 2: Berichte 
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Fakrat 20.07. 

Bericht der Dekanin 

- Trinkwassersituation: Dauert alles länger als erwartet, 

- 23.06. – Zuweisung aus Zukunftsvertrag für ab 01.10.23 erhalten; Begründung 

der Verteilung noch notwendig 

- 04.07. war Herr Kretschmar wegen WTH am WEB, gute 

Informationsveranstaltung, Frau Prof. Dr. W. hat direkt angesprochen, dass es 

noch andere Probleme mit Lehramt und der Fakultät gibt 

- 05.07. unbefristete LFBA Stelle für Werken außerhalb des Haushaltes 

- 06.07. Richtfest Fak Neubau – Untere Etage für Labore etc. sehr schön 

(ursprünglich Media Makt und Rossman); obere Etagen so semi – schaut aus 

wie aus Hotelplan übernommen; Lautstärke zwecks Straße hält sich in 

Grenzen; Rektorat ist verwundert, dass wir uns nicht über ein so schönes 

modernes Gebäude freuen;  Sep24/Frühjahr25 -> Umzug in vorlesungsfreier 

Zeit; Werkstätten ziehen allerdings schon vorher um 

Bericht des ZLSB 

- Lapo-Änderung 

o Erlass der Studiendokumente; Zeitschiene muss eingehalten werden – 

WiSe 2023 nach neuer SO immatrikulieren; im SoSe 2023 müssen 

neue SO schon verabschiedet sein 

- Evaluation der Studiengänge GS, OS,GYM, BBS 

o Studiengänge im Allgemeinen – nicht Fächer und nicht BW → schwer 

nachvollziehbar worum es dann überhaupt geht 

- Teacheracademia ist angelaufen 

- Seiteneinstieg wird bundesweit diskutiert -sächs. Modell ist deutschlandweit 

anerkannt und gut gelungen 

- FZÜ ABS ist am 29.07 und BBS am ??? – Frau Prof. Dr. W. ist bei beiden da 

- Studiendekan nicht mehr Herr Maschollek für GS (Rücktritt aus persl. 

Gründen)  

Beschluss zur novellierten Institutsordnung des Instituts für Berufspädagogik 

und Berufliche Didaktiken 

- Beschlossen 

Beitrittsbeschluss zu den Änderungen der Studien- und Prüfungsordnung des 

MA VocEd 

- Beschlossen 

Bericht des Mittelbaus 

- Alle 3 Jahre neue Vertrauensperson für Mittelbau 

- Vorschlag für Fakultätsforum im WiSe Promotion, Qualifikation, 

Arbeitsbedingugnen an der Fak EW 
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Namensgebung 

- Eigenen Namen finden bis August, sonst würde es 6-7 Jahre dauern bis 

Name geändert wird 

- EW mit Bezug auf WEB, 2 interessante Namen (lili Elbe etc.), Frauenname, 

oder MS1 

- Warum nicht reale Person: Zeitdruck, fehlende Info zu Personen, Bezug zu 

Dresden fehlt, Bezug zu Pädagogik fehlt 

 

Fakrat 24.8. 

• Zwecks Neubau: Von der TU müssen noch Kosten in Höhe von 130.000€ 

übernommen werden, da die Dachterasse sonst für öffentlich zugänglich 

erklärt wird 

• Danke an die FSRe für die Ausführung der FZÜ 

 

26.08. Treff FSR & Anne Wollbrück & André Korn (Horbach) 

1. Rückmeldung vom FZÜ zur Exma. ABS:  
o Zitat Nick: „sehr positiv, Erwartungen wurden übertroffen“ 
o Pro: angenehmes Auftreten, Präsenz subtil, Orga transparent 

o Contra: Flyer zu unübersichtlich, Foto Zuteilung zu spät  
o Fotos der Veranstaltung, spätestens 2-3 Tage danach bzgl. Newsletter.. 
 

2. Ideenschmiede: 
o früherer Einlass, um mehr Zeit für den Fotografen zu haben 
o Anmeldung für Fotos einfacher gestalten und korrekte Zuordnung durch 

Nummerierung 
o Anzahl der professionellen Fotomotive - p.P limitieren  
o selfmade Fotoecke mit „Spaßelementen“  

o nächster Termin: 03.02.2023 Exma, Fotograf wird von Anne & André gestellt  

 

3. Planung ToDo Anne W. & André K.: 
o Einführungsveranstaltung der Lehramt-Studiengänge 

o Inhalt für Tüten bereitstellen (final mit Laura abklären) 

 

o ab Oktober ggf. Onlineseminar(z.B. „Warum jetzt?“) für die übergreifenden 
Jahrgänge 

o Publizierung über FSR (Nick, Max), der Inhalt kann 
themenspezifisch angepasst   werden (z.B. Haftung in der Schule, 
Gesundheitszustand einfrieren…) 

o Agenda wird von Anne Wollbrück zugearbeitet bis zum 15.09.22 
 

o Neuer Fotografen-Flyer bis 03.11.22 vorab an den FSR übermitteln 
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o Kooperationsgespräch nach neuer FSR Wahl – Terminfindung Richtung 
Dezember 

o teambildende Maßnahmen (aktives Seminar: Kommunikation, 

Zusammenarbeit) für neues FSR Team —> Information wird 
Weitergegeben durch Nick & Max  

• Kritik wegen unangemessenem Auftreten hauptsächlich gegenüber Frauen 

Meinungsbild, dass wir die Zusammenarbeit mit Horbach weiterführen 

0 / 7 

➔ Max schreibt eine Mail 

 

Treffen mit Frau Krause von der Zweigbibliothek EW 23.08. 

• Kein Beitrag zur ESE 

• Der Tag mit den Workshops (Awarenestag zum Thema mentale Gesundheit) 

wird auf einen noch unbestimmten Termin im Oktober oder November 

verschoben 

• Das wird dem FSR noch einmal mitgeteilt 

• Weiterhin Bitte Projekte zu mentaler Gesundheit des TextLab über die 

verfügbaren Kanäle zu teilen 

 

Treffen ZLSB LAPO 24.08. 

Positionspapier LAPO 

LAPO 1  - 1.1 Stex-Zeitumfang: 

• Spätere Abgabe STEX-Arbeit  

o Schwierig zwecks Kontrolle – 6 Wochen 

• Verlängerung der Studienzeit  

o GS + OS -> sinnvoll, leichter umsetzbar  

o GYM + BS -> als Option (kein muss) 

▪ Beantragen eines weiteren Semesters, BaföG 

• 4 Ref-Zeiträume würde das klappen?  

o Aufwand für Schulen dafür aber LP 

o Mecklenburg Vorpommern anschauen  

▪ Nur die Restplätze werden in Sonderzeiträumen vergeben  

o Spätere Abgabe, längere Abgabe etc.  

 

- Psycho-Klausur kommt ja auch noch dazu  
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- nachvollziehbar für Herrn Neumärker, wird festgestellt das das Absolvieren nach 

Plan „kaum möglich ist“   

- ZSLB unterstützt rein rechnerisch nach LP = 50 LP = 20 LP zu viel  

- Prüfungszeitraum besser planen, damit Zeit zwischen Abgabe der Arbeit und 

schriftliche und mündliche Prüfungen bleibt  

- kurze Zeit bis Referendariat  

- versteht Kritik des LaSuB  

- altes Stex: Zeugnis 30.06. und 31.12.  

- Vorschlag: Einstiegszeit für den Vorbereitungsdienst anpassen  

- ZLSB Kolloquium BW-Klausur neu geschaffen, LV nicht im Ablaufplan, dürfte nicht 

gemacht werden – fehlt in der EW sonst  

 

In der Uni:  

- ZLSB kann nicht mehr machen  

- GS letztes Block vorgezogen  

- Sachen ins 10. Dafür 9. Freier machen → Endzulassung/ Gesamtumfang zur 

Zulassung müsste reduziert werden = auch LaSuB 

o Staatsprüfung unter Vorbehalt  

- Alle Studienordnungen und LAPO I müssten geändert werden  

- Vorbereitungsdienst bleibt, aber Zeugnis Ende September  

 

- Lehrämter kommen ja trotzdem nicht in den Schulen an –> kann nicht im 

Sinne des Staates sein  

- Zeitschiene + Modus der Zulassung anpassen  

- Zahlen, wer wirklich länger studiert + durchschnittliche Semesteranzahl  

1.1.2 fehlender Nachholtermin 

• Im Blick behalten, LASUB kontaktieren gerade in Anbetracht von Corona 

• Sinnvoll auch jetzt schon planen, damit Option besteht, auch bei nicht-

bestehen sinnvoll (Nachholer*innen freistellen) 

• Argumente:  

o dringend benötigte Lehrkräfte, Uni würden Studis losbekommen, 

zusätzliche Kosten Studis, absolut unsolidarisch 

 

• 26.09. – im 9. Semester und 06.10. ist die Abgabe Stex  
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• 4 Wochen später  

o Zwei Klausuren notwendig  

• Warum nicht an einem Samstag?? 

• Warum gibt es diese harte Deadline zur 

Zeugnisausgabe  

o 2 Wochen vor Übergabe der 

Zeugnisse, würde mehr Spielraum 

ermöglichen  

o §21 Wiederholungsfristen LAPO I  

1.2 Wegfall der Wahlmöglichkeiten 

• Schade, Stuko war Problem bekannt, aber Inhalte eigentlich auch wichtig  

• Kann man irgendwo wieder mehr Wahlmöglichkeiten anbieten  

• Studienordnung BW – wie war Modulaufteilung bei uns an TU?? 

→ zukünftig sollten nicht noch die letzten Wahlmöglichkeiten genommen werden 

→ Allgemeines Modul: was alles fasst  

 

→ Cloud Stuko ab Oktober (wenn durch FakRat durch) 

 

1.3 Inklusionspädagogische Inhalte  

• BW 1 – implementieren → Frau Wustmann  

1.4 Erhöhung der Regelstudienzeit OS und GS  

• Gegenargumente: Aufwand Unis, finanzielles Studis, Bafög 

 

Lehrkräftemangel:  

-  Studierende aktiv anwerben, um abzufangen 

-  Schulform variabel  

-  Belastung wird erhöht, Überforderung da nicht fertig ausgebildet & wenige 

Stunden 

- wird nicht angerechnet & alle Praktika müssen absolviert sein  

→ Auswirkungen: unrealistisch, bringt das Problem an die Universitäten 
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2. Praktika 

• Praxissemester würden wir nicht 

befürworten - weiterhin 

semesterbegleitend  

o Keine emp. Belege für 

Vorteile des 

Praxissemesters 

• Praktikumsplätze als Problem  

o Schulen,  Angebote  

• Studis besser unterstützen?  

o Perspektive Land  

▪ Werbung 

o Erfahrungsberichte stärker 

publizieren 

• Keine Reduktion der Quantität 

o BP stimmt zu  

o Zulassung in anderen BL 

könnte gefährdet sein 

o Über KMK geregelt  

• Praktikumsbeleg  

• Pflicht, verhältnismäßig zu verfügbaren Stunden je Fach  

 

AK Schulpraktische Studien 

Vorher definieren was in Portfolios einbegriffen werden soll 

 

3. Lehramtsstudierende als studentische Beschäftigte  

• Wenn nach Block B als Aushilfe tätig sein darf, dann evtl. auch Vergütung 

hochsetzen  

• Doppelabschluss bewerben  

• Verbeamtung reduziert wissenschaftliche Mitarbeiter:innen  

• Altersstruktur schafft Distanzen  

 

 

 

 

GO-Antrag auf Verlängerung der Sitzungszeit um 30min 

// Ohne Gegenrede angenommen. 
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TOP 3: FA ESE 

• Diskussion, ob der Antrag für das Grillen zu teuer ist → Nein, wir kalkulieren 

mit 400-500 Erstis 

• Diskussion, ob wir Fleisch dazu anbieten wollen → Nein, Statement setzen 

 

• Meinungsbild, ob wir bei dem vegetarischen/ veganen Angebot bleiben 

4 / 2 

 

• Salami und Wurst durch vegane Varianten ersetzt 

• Milch + Hafermilch ergänzt 

Kann nicht beschlossen werden 

 

TOP 4: Termine 

• 7.9. Treffen Wahlwerbung online (Link in Mail) [Legi 22_23; Wahlen; 24.08.] 

 

TOP 5: Sonstiges 

• Es gibt jetzt eine Linksammlung auf Wekan 
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TOP 6: Nächste Sitzung 

Nächster Sitzungstermin:  05.09.2022 

Nächste Sitzungsleitung:  XXX 

Nächstes Protokoll:   XXX 

TOP-Vorschläge:   --- 

 

 

Bestätigung des Protokolls 

 

__________________ _______________________ ____________________ 

Datum, Ort   Sitzungsleitung   Protokollant:in 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Legende: 

- Grün:   kleinere (fertige) Änderungen 
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- Rot:   Unsicherheiten, erneute Überprüfung erforderlich 


